





Freguesia de Selho S. Jorge

*Handwritten signatures and initials:*  
- Top right: *João Almeida*  
- Middle right: *Ricardo Lemos*  
- Bottom right: *Francisco Machado*  
- Far right: *88*

O Presidente da Mesa informou que, apesar de os votos não terem sido apresentados no secretariado da Junta de Freguesia dentro do prazo regulamentar previsto (48h de antecedência) decidiu aceitá-los por se tratar da primeira reunião do mandato. -----

Após leitura dos documentos, foram colocados à votação: -----

- Voto de Louvor ao Grupo de Dança BM Crew: Aprovado por Unanimidade -----

- Voto de Louvor ao Atleta Paulo Jorge Lemos: Aprovado por Unanimidade -----

O Presidente da Mesa, frisou que os votos seriam, posteriormente, entregues aos homenageados. -----

Sílvia Salgado (PS), cumprimentou os presentes, desejou bom trabalho ao executivo e aos deputados e destacou a necessidade de revisão do Regulamento da Assembleia de Freguesia, por considerar existirem algumas lacunas, referindo que o PS poderá apresentar propostas de alteração. Alertou ainda para o facto de o regulamento disponível no site da Junta se encontrar desatualizado, solicitando a sua atualização, bem como a publicação das atas das assembleias no website. -----

João Almeida, após os cumprimentos formais, solicitou ao Presidente da Mesa maior atenção na marcação das datas das reuniões e, sempre que possível, o envio das convocatórias com maior antecedência -----

Usando da palavra, o Presidente da Junta, Francisco Machado, agradeceu as intervenções e a disponibilidade manifestada para colaborar no desenvolvimento da freguesia. -----

De seguida o Presidente da Mesa, passou ao ponto dois da ordem de trabalhos -----

## **2- Apresentação e Votação do Plano de Atividades para 2026 e PPI** (Plano Plurianual de Investimento): -----

O Presidente da Mesa deu a palavra ao executivo para apresentação do ponto. O Presidente da Junta informou que os documentos já tinham sido previamente distribuídos aos deputados, abrindo o período para colocação de questões. -----

Ricardo Lemos (PS) considerou que o plano deveria ser apresentado publicamente pelo executivo, uma vez que os documentos não são do conhecimento do público presente. Questionou a compatibilidade entre a extensão do plano e o orçamento disponível, apontando a ausência de alguns temas no plano, designadamente a atualização do site da Junta e da revisão do Regulamento. Referiu também a necessidade de reforçar a atividade cultural, promover iniciativas como a rota da indústria e feira agrícola anual, regulamentar a



Freguesia de Selho S. Jorge

27 de fev  
Beatriz Castro  
Hugo Rodrigues  
Yun

atribuição de subsídios às associações culturais, reforçar a ligação ao clube de futebol local e ao projeto Trilho da Saúde, bem como proceder à requalificação de ruas, nomeadamente a Rua Albano Coelho Lima e assegurar a requalificação e manutenção regular dos parques infantis. -----

Destacou positivamente a intenção de instalar painéis solares no edifício da Junta de Freguesia, bem como a instalação de videovigilância no Cemitério, questionado ainda o ponto de situação do PDM e da Rua da Ressa. -----

Sílvia Salgado (PS), manifestou o desejo de que o executivo alcance uma taxa de execução superior à do anterior mandato. Defendeu um apoio diferenciado à Academia de Música, com vista à implementação de Ensino Articulado com as escolas locais, e colocou questões sobre os vários programas previstos no plano, nomeadamente, Férias Desportivas, Pevidém Lab, Jovem Faz, bem como sobre o funcionamento e gestão da plataforma de apoio a jovens com talento artístico. Manifestou interesse em que os Prêmios de Mérito e Excelência seja estendidos a todas as escolas da freguesia e a todos os níveis de ensino, questionando também como operará a atribuição de apoios às famílias mais carenciadas. Manifestou preocupação com as condições das instalações escolares provisórias, sugerindo medidas de segurança na zona envolvente e melhorias nas instalações, nomeadamente, nas casas de banho. -----

Manuel Augusto Alves (IL) considerou que algumas atividades previstas no plano de atividades para 2026 e no Plano Plural de Investimentos, são demasiado genéricas, carecendo de metas e indicadores claros, questionando o impacto das ações planeadas e defendendo maior transparência e rigor na gestão dos recursos públicos. -----

Terminadas as intervenções, o Presidente da Mesa passou a palavra ao executivo. -----

O Presidente da Junta de Freguesia informou que o executivo está a estabelecer contactos com as associações, prevendo apresentar, ao longo de 2026, um modelo de atribuição de subsídios. Quanto à agenda cultural, referiu que será prestado apoio às associações para desenvolvimento dos seus projetos. Relativamente ao PDM, indicou que já foi remetido ao município parecer do atual executivo e que posteriormente será apresentado, após decisão. Relativamente às Férias Desportivas informou que decorrerão nos moldes atuais, podendo vir a ser revistas. Quanto às condições da escola, informou que o executivo está a acompanhar a situação, já tendo reunido com o atual Presidente da Câmara Municipal para



Freguesia de Selho S. Jorge

*Handwritten signatures and notes:*  
Beatriz Castro  
# 88.  
Freguesia de Selho S. Jorge  
Helder Nogueira

tratar de melhorias. -----

Para esclarecimento de caris técnico, foi dada a palavra ao Tesoureiro, Hélder Nogueira, que explicou que o plano foi elaborado de raiz, podendo ser ajustado ao longo do mandato. Informou que o executivo está a desenvolver mecanismos de avaliação das atividades e critérios de atribuição de apoios às Associações da Freguesia, bem como que o site da Junta de Freguesia se encontra em processo de atualização. -----

Relativamente às instalações temporárias da escola, informou que, na sequência de reunião com a Câmara Municipal, está previsto um investimento de 150.000,00€ para melhorias nas instalações. -----

Quanto ao apoio a famílias carenciadas, referiu que a Junta de Freguesia contará com a colaboração de instituições locais e da Paróquia, para vista à identificação de situações que necessitem de apoio. Acrescentou ainda que, relativamente aos Programas Jovem Faz e Pevidém Criativa, a verba ainda não está definida, uma vez que Orçamento de 2026 ainda está a ser ultimado, sendo o Plano Plurianual o instrumento que permitirá os respetivos ajustes -----

Concluída a exposição, o Tesoureiro, manifestou-se disponível para prestar esclarecimentos adicionais, tendo o Presidente da Mesa questionado os Deputados sobre a existência de novos pedidos de esclarecimentos -----

Silvia Salgado (PS), voltou a solicitar a palavra, questionando se os apoios a famílias carenciadas, serão direcionados às famílias de Pevidém e aos alunos pevidenses que frequentem as Escolas de Pevidém. -----

O Vogal do Executivo da Assembleia de Freguesia, José Campos, solicitou intervenção, pelo que, o Presidente da Mesa consentiu. Na sua intervenção, referiu que o Deputado Ricardo Lemos, por intermédio da intervenção do Deputado Daniel, não respeitou o Regulamento, solicitando ao Presidente da Assembleia de Freguesia que tal situação não seja repetida. -----

O Presidente da Mesa esclareceu que, por ser a primeira sessão da Assembleia de Freguesia e nem todos se encontrarem familiarizados com o regulamento, não tomou em consideração tal exigência, referindo que futuramente os prazos e regras regulamentares serão cumpridos. -----

Prestados os esclarecimentos, o Presidente da Mesa colocou à votação Plano de Atividades



Freguesia de Selho S. Jorge

*João Almeida*  
*Miguel Rodrigues*  
*Manuel Augusto Alves*

para 2026. -----

- Votos Contra: Seis (4 do Ps e 2 da IL) -----

- Abstenções: Nenhuma -----

- Votos a Favor: Sete (5 de Juntos por Guimarães, 1 do Chega e 1 da CDU) -----

O Plano de Atividades para 2026 foi aprovado por Maioria. -----

De seguida, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. -----

### 3- Apresentação e votação do Orçamento para 2026: -----

O Presidente da Mesa concedeu a palavra ao Presidente do Órgão Executivo, que informou que, à semelhança do ponto anterior, dispensou a exposição do Orçamento, dado o mesmo ter sido previamente entregue aos deputados, abrindo período para inscrições. -----

Inscreveram-se os deputados, Miguel Rodrigues, João Almeida e Manuel Augusto Alves. -

Miguel Rodrigues solicitou esclarecimentos sobre a baixa percentagem de receita de no orçamento total, bem como sobre a verba de 45.000,00€ destinada a iniciativas a desenvolver pela Junta, e sobre a verba de 20.500,00€ destinada a instituições sem fins lucrativos. -----

O Tesoureiro, Hélder Nogueira, esclareceu que os dados relativos à receita são provisórios, uma vez que não tem ainda não é conhecido o montante que virá do Município, tendo os cálculos sido baseados nos dados do anterior mandato. Quanto à despesa, referiu que a verba de 20.500,00€ se destinada às Associações Registadas em Pevidém., enquanto que a verba de 45.000€, visa fazer face a iniciativas não previstas no Plano de Atividades e a eventuais necessidades imprevistas. -----

João Almeida considerou que o orçamento apresentado revela estagnação, carecendo de prioridades, metas e mais investimento. -----

Em resposta, o Presidente de Junta referiu que a prudência orçamental se justifica pela ausência de dados do novo executivo municipal e pela necessidade de evitar défice orçamental. -----

Respondendo ao Deputado Ricardo Lemos, informou que, a Rua da Ressa já está adjudicada, devendo estar pronta até fins de março, tendo em seguida passado a palavra ao Sr. Tesoureiro para concluir. -----

O Tesoureiro, informou que o orçamento é previsional, dependendo a execução das despesas da entrada efetiva das receitas. Referiu a existência de despesas fixas e receitas



Freguesia de Selho S. Jorge

*[Handwritten signatures and notes]*  
Baptista E. Carreira  
F8  
Figueira Rodrigues  
M

já asseguradas, incluindo saldo transitado de 2025, bem como verbas ainda incertas, o que exige prudência para evitar défice. Acrescentou que existem valores orçamentados para pagamento à empresa MCA, relativos ao executivo anterior, cujo eventual saldo apenas poderá ser utilizado após conclusão da obra. -----

Concluída a explicação, o Presidente da Mesa, concedeu a palavra ao Deputado Manuel Augusto.-----

Manuel Augusto referiu que a sua análise do orçamento para 2026 foi realizada por comparação com o orçamento de 2025 disponível no site da Junta, questionando o aumento de 4.112,00€ na rubrica de pessoal e solicitando esclarecimentos sobre a sua origem e impacto futuro. Defendeu ainda maior transparência quanto aos projetos em estudo ou em execução, referindo que a IL apoia o investimento na freguesia, mas pretende maior rigor, transparência e eficiência financeira. -----

O Presidente da Mesa concedeu novamente a palavra ao executivo para resposta, tendo o Tesoureiro esclarecido que a gestão orçamental pode implicar limitações na execução de determinadas verbas, as quais, caso não sejam utilizadas dentro do prazo, apenas poderão ser novamente disponibilizadas em 2027. Quanto ao aumento de 4.112,00€, explicou que resulta da contratação de uma funcionária e de atualizações salariais, permitindo reforçar o serviço e o apoio prestado à população. -----

Concluídos os esclarecimentos, o Presidente da Mesa colocou à votação o Orçamento para 2026. -----

- Votos Contra: Dois (da bancada da IL) -----

- Abstenções: Quatro (da bancada do PS)-----

- Votos a favor: Sete (5 de Juntos por Guimarães, 1 do Chega e 1 da CDU)-----

O Orçamento para 2026 foi aprovado por maioria. -----

De seguida, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. -----

#### **4- Outros assuntos de interesse para a Freguesia:** -----

O Presidente da Mesa informou que, este ponto da ordem de trabalhos se destina a assuntos de interesse para a freguesia não abordados anteriormente, concedendo a palavra ao executivo. O Presidente da Junta, referiu que, apesar de o executivo estar em funções há apenas dois meses, já foram realizadas algumas intervenções, agradecendo também o apoio voluntário de terceiros que colaboraram nas tarefas desenvolvidas. -----



Freguesia de Selho S. Jorge

*Beatriz Castro*  
*Miguel Rodrigues*

Questionados os deputados sobre eventuais inscrições, inscreveram-se Manuel Augusto Alves e Miguel Rodrigues. O primeiro iniciou a sua intervenção, mas foi informado pelo Presidente da Mesa de que as questões diziam respeito a pontos já anteriormente debatidos, tendo desistido da intervenção.-----

Miguel Rodrigues apresentou três questões: a necessidade de criação de uma passadeira na zona da Várzea, junto à derivação da rotunda para o Barreiro, devido ao perigo na travessia; esclarecimentos sobre o ponto de situação das obras no Centro de Saúde; e alertou para a existência de um terreno ao abandono junto à entrada para o prédio do Peixoto, cuja vegetação invade a via pública, solicitando que a situação seja comunicada ao Município.-----

Em resposta, o Presidente da Junta informou que o pedido de criação da passadeira já foi comunicado ao Município, sendo reforçada nova comunicação ao departamento rodoviário. Quanto às obras do Centro de Saúde, referiu que o projeto anterior foi anulado, encontrando-se em estudo uma nova proposta de remodelação em articulação com o Ministério da Saúde, ainda sem data prevista. Relativamente ao terreno com vegetação a invadir a via pública, informou que a situação já foi comunicada à Câmara Municipal, que contactou o proprietário, sendo o pedido novamente reforçado. -----

De seguida, passou-se ao último ponto da convocatória. -----

#### **5- Período para intervenção dos cidadãos do público:** -----

O Presidente da Mesa informou que se iniciava o período de intervenção do público tendo-se inscrito Rui Miguel, Sandra Salgado, Armando Sousa, José Lemos e António Pacheco, sendo aberta exceção para este último, apesar de não residir na freguesia, atendo à sua ligação a Pevidém e à atividade profissional. -----

Rui Miguel solicitou a substituição das árvores de grande porte junto ao edifício do Pelourinho, na Rua Padre José Gonçalves, por outras de menor dimensão, devido à queda de folhas que entopem as sarjetas no inverno e à proliferação de mosquitos no verão. -----

Sandra Salgado apelou à união de todos em prol do desenvolvimento de Pevidém, lamentando críticas nas redes sociais e manifestando disponibilidade para contribuir para uma vila melhor. -----



Freguesia de Selho S. Jorge

Beatriz Castro  
Miguel Rodriguez  
M

Armando Sousa informou que a Comissão de Festas de São Jorge, da qual fez parte nos últimos três anos, terminou funções, alertando para a necessidade urgente de constituição de uma nova comissão, de forma a garantir a realização da festa. -----

José Lemos solicitou remoção da vedação existente no passeio do edifício Pereira Leite, por impedir a circulação segura de peões e acesso à passadeira. Alertou ainda, que na Urbanização da Lapa, o acondicionamento do pavimento e dos passeios deverá ocorrer apenas após a instalação da infraestrutura de gás natural. -----

António Pacheco, após agradecer o voto de louvor atribuído ao atleta Paulo Jorge Lemos e ao grupo BM Crew, destacou a importância deste reconhecimento para a valorização de Pevidém. Questionou ainda o Presidente da Junta o porquê de não ter apresentado pessoalmente o voto de louvor e manifestou estranheza pelo facto de o grupo BM Crew não ter sido oficialmente recebido pela Câmara Municipal, questionando se a Junta diligenciou nesse sentido. -----

Em resposta, o Presidente da Junta, esclareceu que foi endereçado convite ao Presidente da Câmara, que delegou representação no Vereador do Desporto. Explicou que o Vereador esteve presente na Junta, mas teve de se ausentar devido ao atraso do voo do grupo, impossibilitando a receção conjunta. Assegurou ainda que a Junta tomou todas as diligências para garantir uma receção condigna e reiterou os parabéns pelo feito alcançado. Relativamente às questões apresentadas por Rui Miguel e José Lemos, informou que tomou nota das situações, acrescentado que, quanto à Urbanização da Lapa, já existia comunicação do executivo anterior à Câmara Municipal sobre a necessidade de instalação da infraestrutura de gás natural, sendo a questão novamente reforçada antes da requalificação do arruamento. -----

O Presidente da Junta subscreveu ainda as intervenções de Sandra Salgado e Armando Sousa, enaltecendo o trabalho realizado pela Comissão de Festas de S. Jorge e a importância de encontrar novas soluções para o futuro. -----

Considerando respondidas as questões colocadas, o Presidente da Junta desejou a todos um bom ano de 2026. -----

Por fim, o Presidente da Mesa da Assembleia, Vítor Oliveira, deu a sessão por encerrada, agradecendo o espírito construtivo de todos os participantes e formulando votos de prosperidade para o novo ano. -----



Freguesia de Selho S. Jorge

Beatriz  
Castro  
Miguel Rodrigues  
88.

Foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada pelos presentes, será assinada pelos membros da Mesa de Assembleia e demais deputados.-----

O Presidente da Assembleia:

Vitor Silvio Lima Oliveira

*Vitor Silvio Lima Oliveira*

O Primeiro-Secretário:

Daniel António Correia Dias

*Daniel António Correia Dias*

A Segunda-Secretária:

Sofia Branca Marques e Sousa Canário

*Sofia Branca Marques e Sousa Canário*

Deputados constituintes da Bancada Parlamentar da Junta de Freguesia:

Pelo, Juntos por Guimarães (PSD/CDS):

Beatriz Gonçalves de Castro

*Beatriz Gonçalves de Castro*

João António da Costa Fontão

*João António da Costa Fontão*

Pelo PS:

José Ricardo da Silva Soares de Lemos

*José Ricardo da Silva Soares de Lemos*

Daniel Avelino da Silva Machado

*Daniel Avelino da Silva Machado*

Sílvia Manuela Ferreira Salgado

*Sílvia Manuela Ferreira Salgado*

Miguel Alberto Gomes Rodrigues

*Miguel Alberto Gomes Rodrigues*



Freguesia de Selho S. Jorge

Pela IL:

João Afonso Salazar Almeida

Manuel Augusto Alves

*João Afonso Salazar Almeida*  
*Manuel Augusto Alves*

Pelo Chega:

Filipe Augusto Pereira Fernandes

*Filipe Augusto Pereira Fernandes*

Pela CDU:

Vanessa Dalila Gonçalves Ribeiro

*Vanessa Dalila Gonçalves Ribeiro*

(Anexo 1)



Freguesia de Selho S. Jorge

## CONVOCATÓRIA

### Assembleia de Freguesia

Ex.mo(a) Sr(a). Deputado(a) da Assembleia de Freguesia,

Eu, **Vitor Sílvia Lima de Oliveira, Presidente da Assembleia de Freguesia de Selho S. Jorge**, Concelho de Guimarães, em conformidade com o Art. 11º do Anexo I à Lei n.º 75/2013 do Regime Jurídico das Autarquias Locais, de 12 de setembro, e por deliberação da Mesa da Assembleia, convoco V. Exa. para a reunião ordinária da Assembleia de Freguesia de Selho S. Jorge, a realizar-se a

**30 de dezembro de 2025, terça-feira, às 21h30,**

na sede da Junta de Freguesia que, com a seguinte Ordem de Trabalhos:

- 1- Período antes da Ordem do dia;
- 2- Apresentação e votação do Plano de Atividades para 2026 e PPI (Plano Plurianual de Investimento);
- 3- Apresentação e votação do Orçamento para 2026;
- 4- Outros assuntos de interesse para a Freguesia;
- 5- Período para intervenção dos cidadãos do público (perguntas e sugestões).

Esta Convocatória, segundo o art.14 do Regimento Interno, será colocada em edital com o mínimo de oito dias de antecedência, e a documentação associada a esta convocatória, segue em anexo.

Se à hora marcada não houver quórum, a Assembleia iniciará os trabalhos 15 minutos mais tarde, às 21h45, fazendo-se o registo de falta, caso seja o caso.

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia,

Vitor Sílvia Lima Oliveira

Pevidém, 21 de dezembro de 2025



Handwritten signatures and initials in blue ink, including "F88" and "Bígel Pedragans".

## Voto de Reconhecimento e Louvor

- Associação de Dança BM Crew -

O Grupo Parlamentar do Partido Socialista vem por este meio cumprir o dever de felicitar e homenagear publicamente a Associação de Dança BM Crew pelos excelentes resultados desportivos e artísticos que permitiram conquista dos títulos de campeãs mundiais, nas categorias de Grupo Grande e Trio, no All Dance World – Campeonato Oficial do Mundo de Dança, uma das provas de dança internacionais mais prestigiadas do mundo, ocorrida em Orlando - Florida, Estudos Unidos da América, entre os dias 28 de novembro e 01 de dezembro.

Este reconhecimento constitui motivo de elevado orgulho para a nossa Vila de Pevidém, refletindo o talento, a dedicação, o rigor artístico e o espírito de equipa demonstrados pelas suas bailarinas, bem como o empenho e profissionalismo dos seus responsáveis técnicos.

A distinção agora alcançada é o resultado de um trabalho consistente, pautado pela disciplina, criatividade e perseverança, contribuindo de forma exemplar para a valorização da dança e da cultura, e projetando positivamente quer o nome da Associação quer da nossa freguesia a nível internacional.

Ao abrigo do art. 22, nº 1, alínea b), do regimento da Assembleia Junta de Freguesia de S. Jorge de Selho, propõe que seja deliberado e aprovado um voto de reconhecimento e louvor à Associação de Dança BM Crew.

Selho, São Jorge, 30 de dezembro de 2025

O Deputado,

Daniel Avelino da Silva Medeiros



23/12/25  
Dr. Botelho Castro  
F 88  
Bispo Rodrigues  
M - R

## Voto de Reconhecimento e Louvor

- Paulo Jorge Lemos -

O Grupo Parlamentar do Partido Socialista vem por este meio cumprir o dever de felicitar e homenagear publicamente o judoca Paulo Jorge Lemos pela notável prestação desportiva e pela conquista do 1.º lugar na Competição Nacional de Judo, realizada em Lisboa, no início deste mês.

Esta distinção honrosa representa mais um feito de elevado mérito, resultado do talento, da dedicação, da disciplina e do espírito de superação demonstrados pelo atleta, refletindo igualmente os valores fundamentais do judo, como o respeito, a perseverança e a excelência.

A conquista alcançada constitui um enorme motivo de orgulho para a freguesia de Selho, S. Jorge, contribuindo para a valorização do desporto e projetando positivamente o nome do nosso conceterrâneo e da nossa Vila no panorama desportivo nacional.

Ao abrigo do art. 22, nº 1, alínea b), do regimento da Assembleia Junta de Freguesia de S. Jorge de Selho, propõe que seja deliberado e aprovado um voto de reconhecimento e louvor ao campeão nacional de judo Paulo Jorge Lemos.

Selho, São Jorge, 30 de dezembro de 2025

O Deputado,

Daniel Avelino de Silva Medeiros